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Niederschrift über die 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und 
Sport am Donnerstag, 07.11.2024, 18:30 Uhr im Ratssaal, Rathaus, Unter den 

Linden 1, 23909 Ratzeburg 

 

Anwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Matthias Radeck-Götz  

Mitglieder 
Frau Bettina Bahrs  
Frau Sonja Busekow  
Herr Stadtpräsident Andreas von Gropper  
Frau Jane Kischel ab 18:43 Uhr 
Frau Svenja Kroll  
Herr Henry Lucassen  
Frau Maike Tepper  
Frau Ulrike Walther  

stellvertretende Mitglieder 
Herr Martin Bruns  
Herr Dennis Haase 

ab 18:50 Uhr 

Protokollführung 
Herr Martin Gutzeit  

Von der Verwaltung 
Frau Maren Colell  
Herr Bürgermeister Eckhard Graf  

Weitere 
Frau Bärbel Kersten Seniorenbeirat 
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Herr Erster stellvertretender Stadtpräsi-
dent Michael Jäger 

 

Herr William Mazur  
 

Öffentlicher Teil 

 
Top  1 - 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
07.11.2024 
Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden und Feststellung der ordnungs-
gemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende, Herr Radeck-Götz, eröffnet um 18:35 Uhr die 5. Sitzung des Ausschusses 
für Schule, Jugend und Sport, stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit der 
Mitglieder sowie die Beschlussfähigkeit fest und begrüßt alle Anwesenden. Der Vorsitzende 
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bemängelt die fehlende Einladung an Ausschussmitglied Frau Busekow sowie von Schullei-
ter Herr Engelbrecht. Herr Gutzeit entschuldigt sich für das Büroversehen und Herr Graf sagt 
eine zukünftige, korrekte Einladung aller Beteiligten zu.  
 
Zur Protokollführung wird Herr Gutzeit bestellt. 

 
Top  2 - 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
07.11.2024 
Anträge zur Tagesordnung mit Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit 
von Tagesordnungspunkten 
 
Der Vorsitzende stellt den Antrag, den TOP 6 – Angelegenheiten der Lauenburgischen Ge-
lehrtenschule von der Tagesordnung abzusetzen, da die Schulleitung nicht anwesend sein 
konnte. 
 
Weitere Anträge werden nicht gestellt. 
 
Der Vorsitzende lässt über seinen Antrag abstimmen. 
 
Beschluss: 
Ja 9    
einstimmig 
 
Somit wird die Tagesordnung wie folgt festgesetzt: 
 

T a g e s o r d n u n g 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1 Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden und 

Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

 

Punkt 2 Anträge zur Tagesordnung mit Beschlussfassung 
über die Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungs-
punkten  

 

Punkt 3 Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift 
vom 30.05.2024  

 

Punkt 4 Berichte   
Punkt 4.1 Berichte; hier: über die Durchführung der Be-

schlüsse aus der Sitzung vom 30.05.2024  
 

Punkt 4.2 Berichte; hier: Bericht der Verwaltung   
Punkt 4.3 Bericht der Verwaltung; hier: Bericht aus der 

Schulkonferenz der Lauenburgischen Gelehrten-
schule am 04.06.2024  

 

Punkt 4.4 Bericht der Verwaltung; hier: Jährlicher Schulbe-
richt (Abschlussbericht)  

 

Punkt 5 Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwoh-
nerinnen und Einwohnern  

 

   
Punkt 6 Kindertagesstätte Zipfelmütze; hier: Übernahme 

der Kosten für Gruppenänderungen aufgrund eines 
Wasserschadens  

 

Punkt 7 Gewährung von Zuschüssen für das Haushaltsjahr  
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2025 zur Förderung der Wohlfahrtshilfe  
Punkt 8 Haushaltsplan der Stadt Ratzeburg für das Jahr 

2025  
 

Punkt 9 Anträge   
Punkt 10 Anfragen und Mitteilungen   
Punkt 11 Schließung der Sitzung durch den Vorsitzenden   

 

 
 
 
 
Top  3 - 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
07.11.2024 
Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift vom 30.05.2024 
 
Einwendungen werden nicht erhoben. Änderungen und/oder Ergänzungen werden nicht ge-
wünscht. Somit gilt die Niederschrift vom 30.05.2024 in der vorgelegten Fassung als geneh-
migt. 
 
 
 
Top  4 - 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
07.11.2024 
Berichte 
 
Herr Martin Bruns erscheint um 18:50 Uhr, erklärte jedoch nicht als stellvertretendes Mitglied 
des ASJS anwesend zu sein und nahm im Sitzungsverlauf deshalb nicht an den Beschluss-

fassungen teil. 
 
 
 
Top  4.1 - 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
07.11.2024 
Berichte; hier: über die Durchführung der Beschlüsse aus der Sitzung vom 
30.05.2024 
Vorlage: SR/BerVoSr/626/2024 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 
Top  4.2 - 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
07.11.2024 
Berichte; hier: Bericht der Verwaltung 
Vorlage: SR/BerVoSr/627/2024 
 
Herr von Gropper befragt die Verwaltung zur Absage der Vereinigten Stadtwerke (VSG) zum 
geplanten Kita-Neubau. Bürgermeister Graf berichtet, dass es keinerlei vertragliche Verpflich-
tung der VSG für einen Neubau gegeben habe. Es bestand bisher die Absicht, da die VSG 
die Kapazitäten und Expertise zur Verfügung gestellt hätte. Herr Graf führt aus, dass die 
Stadt selbst Bauträger werden könne und eine Bauplanung in den Investitionsplan der Stadt 
aufgenommen werde. Herr Graf ergänzt, dass der Wunsch einiger Fraktionen bestehe, den 
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Standort für einen Neubau zu überprüfen. Gleichwohl weist er auf die Dringlichkeit eines 
Neubaus hin. 
Frau Tepper verweist auf den in die Jahre gekommenen Zustand am Standort der Kita – St. 
Petri – Hand in Hand und regt eine Prüfung des Trägers zur Renovierung der Räumlichkeiten 
an. 
Frau Colell berichtet, dass die Planungskosten für einen potenziellen Neubau einer Kinderta-
gesstätte in den nächsten Finanzausschuss eingebracht werden. 
Herr Bruns plädiert für eine Weiterführung der bisherigen Planungen. Herr von Gropper weist 
auf die kleine Grundfläche für den geplanten Neubau hin und spricht sich für eine Überprü-
fung des Standortes aus.  
 
Frau Colell berichtet, dass die Aufgaben der Stadtjugendpflege derzeit überwiegend durch 
die Diakonie aufgefangen werden. 
 
Da der Tagesordnungspunkt 6 abgesetzt wurde verliest Frau Colell aufgenommene Frage-
stellungen von Herrn Engelbrecht. 
 

1. Was resultiert aus der grundsätzlichen Zustimmung aller Beteiligten zur Errichtung ei-
ner Photovoltaik-Anlage auf dem Schuldach? 
 

Bürgermeister Graf berichtet zu einer vergangenen Überprüfung in Einbindung mit dem Be-
treiber Strabil. Es sind viele Parameter für eine PV-Anlage noch nicht geklärt. So sollte z.B. 
eine Wirtschaftlichkeitsberechnung durchgeführt und auf die Expertise der Stadtwerke zu-
rückgegriffen werden.  
 

2. Was passiert mit dem sehr maroden Steg am LG-Bootshaus? Er dürfte einen harten 
Winter kaum noch überstehen, was schon bei einer Begehung im Frühjahr festgestellt 
worden ist. 

 
Der Fachbereich 6 wird mit Herrn Engelbrecht Rücksprache halten.  
 

3. Wie sehen die Planungen zur Fertigstellung der insgesamt sehr erfreulich verlaufenen 
Renovierung unserer Sportanlage in der Heinrich-Hertz-Str. aus? 
 

Bürgermeister Graf berichtet, dass die Sanierungsarbeiten nach Plan verlaufen und voraus-
sichtlich in diesem Jahr fertig gestellt werden können.  
 
Der Vorsitzende bat in der Verwaltungsvorlage zu Nr. 2 Obdach- und Wohnungslose den 
Satz „Laut dem Einwohnermeldeamt gibt es 1585 Personen ohne deutsche Staatsangehörig-
keit in Ratzeburg.“ zu entfernen, da im Kontext mit der Überschrift der Eindruck erweckt wer-
den könne, dass es sich bei Personen ohne deutsche Staatsangehörigkeit (= Ausländer) 
automatisch um Obdach- und Wohnungslose handle. 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 

 
 
 
Top  4.3 - 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
07.11.2024 
Bericht der Verwaltung; hier: Bericht aus der Schulkonferenz der Lauenburgi-
schen Gelehrtenschule am 04.06.2024 
Vorlage: SR/BerVoSr/595/2024 
 
Frau Busekow berichtet von der letzten Schulkonferenz der LG vom 04.06.2024. Die LG be-
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fände sich derzeit im Wandel und viele Prozesse werden geändert oder versucht zu optimie-
ren. Über die Sanierung des Sportplatzes werde positiv berichtet. Es hatte eine Brandschutz-
begehung ohne Mängel im Frühjahr stattgefunden. Frau Busekow stellt außerdem den Wer-
tekompass der LG vor, der sich anhand der lateinischen Inschrift “Pietati” ableite. 
Weiterhin berichtet Sie über den großen Zuspruch einer Chorklasse.  
 
Der Vorsitzende bedankt sich im Namen des Gremiums für den Bericht. 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
 
 
 
Top  4.4 - 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
07.11.2024 
Bericht der Verwaltung; hier: Jährlicher Schulbericht (Abschlussbericht) 
Vorlage: SR/BerVoSr/634/2024 
 
 
Herr von Gropper fragt nach den Zuständigkeiten für einen potentiellen Schulneubau. Frau 
Colell entgegnet, dass die Zuständigkeit beim Gremium der Schulverbandsversammlung 
obliege. Finanzielle Auswirkungen würden gleichwohl im Finanzausschuss beschlossen wer-
den.  
Herr Bruns berichtet, dass ein Gutachten zu den Raumbedarfen einer neuen Schule in die 
nächste Schulverbandsversammlung eingebracht werde.  
Der Vorsitzende ergänzt, dass die Thematik ausführlich in der Schulverbandsversammlung 
besprochen werden könne. 
 
Auf Wunsch des Stadtpräsidenten Herrn von Gropper eine kurze Erläuterung zum Insight 
Team der Gemeinschaftsschule Lauenburgische Seen (GLS): 
 
Das Insight-Team (ehemals “Auszeit”) beschult in seiner kreisweiten, pädagogischen Son-
dermaßnahme, temporär SchülerInnen, die im Regelbetrieb und der Klassengemeinschaft 
aufgrund ihrer sehr individuellen Entwicklung und Problemstellung erhebliche Schwierigkei-
ten haben. Diese jugendlichen gelten gemäß schulischer Einstufung als „temporär unbe-
schulbar “. Dabei geht es in dieser Maßnahme um Abstand und (temporäre) Herauslösung 
aus dem schulischen Konfliktfeld. Es geht immer um Persönlichkeitsbildung und um sozial-
emotionale Kompetenzen mit dem Ziel, darüber eine Reintegration in einen regelmäßigen 
Schulalltag (oder eine andere, weiterführende Maßnahme) zu erreichen. 
 
Bürgermeister Graf berichtet von Schulkostenbeiträgen, die durch Aufnahme von externen 
SchülerInnen aus Mecklenburg-Vorpommern anfallen, da es keine Länderregelung, sondern 
nur eine Einzelfallregelung für Härtefälle gäbe. Für die Orientierungsstufe werde noch eine 
Kostenübernahme des Kreises gewährt, die danach jedoch entfalle. Somit trägt die Stadt 
Ratzeburg in solchen Fällen immer die Schulkostenbeiträge für die Folgejahre. Auch auf 
Hinweis des Bürgermeisters an den Schulleiter der Lauenburgischen Gelehrtenschule, wur-
den zwei SchülerInnen aus Mecklenburg-Vorpommern an der LG aufgenommen. Es handelt 
sich dabei nicht um Härtefallregelungen.  
  
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 
Top  5 - 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
07.11.2024 
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Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinnen und Einwohnern 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortmeldungen. 
 
 
 
Top  6 - 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
07.11.2024 
Angelegenheiten der Lauenburgischen Gelehrtenschule 
Vorlage: SR/BerVoSr/633/2024 
 
Der Punkt wurde von der Tagesordnung genommen. 
 
 
 
Top  7 - 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
07.11.2024 
Kindertagesstätte Zipfelmütze; hier: Übernahme der Kosten für Gruppenände-
rungen aufgrund eines Wasserschadens 
Vorlage: SR/BeVoSr/068/2024 
 
Der Vorsitzende verliest die Beschlussvorlage und befragt die Verwaltung zur Entstehung der 
Elternbeitragsverluste sowie der errechneten Summe des Trägers und den der Beschlussvor-
lage zu Grunde gelegten Betrages.  
Herr Gutzeit berichtet, dass der Träger der Kindertagesstätte den Verlust geltend machen 
möchte, der durch die Interimsunterbringung auf zwei Standorte, zwischen August bis Okto-
ber entstanden sei. Der in der Beschlussvorlage dargelegte Betrag, errechnet sich anhand 
der tatsächlichen Abrechnung im Kita-Portal. Der geltend gemachte Betrag des Trägers be-
ruhte auf den damaligen Sachstand durch Platzkündigungen und der Annahme, dass diese 
nicht zeitnah nachbesetzt werden können.  
Herr von Gropper spricht sich gegen eine Erstattung aus, da es sich um einen besonderen 
Umstand handelt der nicht genau nachweisbar sei. Außerdem habe sich der Erstattungsbe-
trag bereits geändert. Die Platzkündigungen hätten auch unterjährig passieren können. Es 
folgt eine Diskussion über Zumutbarkeit der Interimsunterbringung innerhalb des Gremiums. 
Sodann lässt der Vorsitzende über den Beschlussvorschlag der Verwaltung abstimmen: 
 
Beschluss: 
Der ASJS empfiehlt, der Finanzausschuss empfiehlt, der Hauptausschuss  
empfiehlt, die Stadtvertretung beschließt  
die Übernahme der Elternbeitragsverluste aufgrund der Interimsunterbringung der 
Kindertagesstätte Zipfelmütze in Höhe von 4.318,50 € für den Zeitraum  
August bis Oktober 2024. 
 
mehrheitlich abgelehnt  
1 Enthaltung 8 Nein 
 
 
 
Top  8 - 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
07.11.2024 
Gewährung von Zuschüssen für das Haushaltsjahr 2025 zur Förderung der 
Wohlfahrtshilfe 
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Vorlage: SR/BeVoSr/051/2024 
 
Der Vorsitzende verliest die Beschlussvorlage und spricht seine Empfehlung zur Verteilung 
der Beträge an die Wohlfahrtverbände aus. Die Verteilung wird vom Gremium befürwortet. 
Sodann lässt Herr Radeck-Götz über die Beschlussvorlage abstimmen: 
 
Beschluss: 
 
Der ASJS beschließt, im Haushaltsjahr 2025 einen Gesamtzuschuss in Höhe von 
13.500,00 € zu veranschlagen und diesen wie folgt auf die Antragsteller zu verteilen: 
 

Antragsteller Betrag 

 
Schuldnerberatung Diakonisches Werk 

 
                                      2.000,00                  
€ 

 
Verein Hilfe für Frauen in Not 

 
                                       2.500,00                
 € 

 
Selbsthilfekontaktstelle KIBIS 

 
                                      1.500,00                 € 

 
Alkohol- und Drogenberatung 

 
                                       6.500,00                € 

 
Ev. Familienbildungsstätte 

 
                                       1.000,00                € 

 
einstimmig beschlossen 
9 Ja 

 
 
 
Top  9 - 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
07.11.2024 
Haushaltsplan der Stadt Ratzeburg für das Jahr 2025 
Vorlage: SR/BeVoSr/066/2024 
 
Frau Colell berichtet, dass der Fachbereich 4 seit der Klausurtagung keine Änderungen vor-
genommen habe.  
 
Herr Bruns empfiehlt eine Erhöhung des Zuschusses der Allgemeinen Förderung des Sports, 
da die Förderung das Ehrenamt in Ratzeburg stärke und im Hintergrund einige Tätigkeiten im 
sozialen Bereich, auch in der Schulsozialarbeit geleistet werde.  
 
Herr Lucassen stellt in Folge den Antrag, dass Budget des Produktsachkontos 
421010.531810.04 (Allg. Förderung des Sports) um 10% auf gesamt 33.000,00 € zu erhö-
hen. 
 
Herr von Gropper spricht sich gegen eine Erhöhung aus, da dies dem Gedanken des Ehren-
amtes konterkariere. Das Ehrenamt werde bereits gut in Ratzeburg gestärkt und würde auch 
ohne den Zuschuss gut funktionieren. Außerdem sei eine Übernahme von Schulsozialarbeit 
nicht belegbar wenngleich viel innerhalb des sozialen Bereiches getan werde.   
Der Vorsitzende lässt sodann über den Antrag abstimmen: 
 
Erhöhung des Zuschusses um 10 % auf 33.000,00 €:  
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mehrheitlich beschlossen; 6 Ja 1 Nein 2 Enthaltungen 
 
Stadtpräsident Herr von Gropper stellt den Antrag, den Ansatz des Produktsachkontos (PSK) 
217010.527150.04 auf 0,00 € zu reduzieren, da ein Bustransfer im Folgejahr 2025 nach Fer-
tigstellung der Sanierung des Sportplatzes nicht benötigt werde. Der Vorsitzende lässt so-
dann über den Antrag abstimmen: 
 
Reduzierung des Ansatzes auf PSK 217010.527150.04 in 2025 auf 0,00 €: 
einstimmig; 9 Ja 
 
Beschluss: 
Der ASJS stimmt den von der Verwaltung vorgeschlagenen Haushaltsansätzen zu und 
empfiehlt der Stadtvertretung, die entsprechenden Haushaltsmittel im Haushaltsplan 
2025 zu veranschlagen. 
 
einstimmig beschlossen 
3 Ja 6 Enthaltungen 
 
 
 
Top  10 - 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
07.11.2024 
Anträge 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 
Top  11 - 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
07.11.2024 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 
Top  12 - 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
07.11.2024 
Schließung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung um 20:54 Uhr. 

 
 
gez. Matthias Radeck-Götz gez. Martin Gutzeit 
Vorsitzender Protokollführung 
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